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Capacités d'attention, résistance au stress et potentiels lents cérébraux  
Effets de la carpipramine (1) sur les ondes V.C.N. et P 300 
J. PATY*, A. BRUN**, Ph. BRENOT***, Ch. GROSS ****, B. CLAVERIE*****, M. GIOUX******, Ph. 
DELIAC******* (Bordeaux)


PSYCHOLOGIE MÉDICALE, 1980, VOLUME 12, NUMÉRO 1, PAGES 2373-2387 
REVUE DE L’ASSOCIATION FRANÇAISE DE PSYCHIATRIE BIOLOGIQUE (A.F.P.B.) 

(1) La carpipramine est commercialisée en France sous le nom de PRAZINIL par les Laboratoires 
SPÉCIA, 16, rue Clisson, 65646 PARIS Cedex 13.
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RÉSUMÉ

Douze sujets volontaires ont été soumis à une expérimentation en double insu pour tester les 
effets de la carpipramine. L'utilisation de paramètres comportementaux, électrophysiologiques 
utilisant les potentiels lents cérébraux (ondes P 30 et V.C.N.) et psychométriques autorise les 
conclusions suivantes :

La carpipramine ne modifie pas la vigilance ni les capacités d'attention aux doses thérapeutiques 
Elle entraîne une augmentation d'amplitude de al V.C.N., une « atténuation de l'effet de situation », 
comme d'autres médicaments anxiolytiques, et un effet particulier sur les situations d'extinction 
conditionnelle. Les effets propres à la carpipramine s'exercent de façon différente selon les 
individus et en particulier selon leurs capacités de « résistance au stress ».

MOTS-CLÉS : Stress - Vigilance - Attention - Potentiels lents cérébraux - Psychopharmacologie.


SUMMARY

Double-blind experimentation of carpipramine, in twelve voluntary patients. ERP (event related 
potentials - P300  and contingent negavite variation and psychometric evaluations are performed 
to evaluate their clinical  state.

With usual therapeutic doses of carpipramine there si no effect upon awareness or attention. 
There are increased C.N.V. and less situational effects. The main effect of drug si observed ni 
Extinction of conditioning. It is assumed that there is a modulation of carpipramine effects 
according to the individual reaction to stress.

KEY-WORDS : Stress - Awareness - Attention - Slow event related potentials - 
Psychopharmacology. 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